
    本报讯 上海学校依托课程思政育人体

系开展党史学习教育工作推进会昨天召开。市
委副书记于绍良在会上强调，要深入贯彻落实

习近平总书记重要讲话精神，按照市委部署要
求，紧密结合党史学习教育，把思政课办得更

好、讲得更活，进一步推进课程思政育人体系建
设，全力培养堪当民族复兴大任的时代新人。

于绍良指出，党的历史是最生动、最有说

服力的教科书，要将党史学习教育融入课程
思政育人体系，引导学生通过对历史史实的

全面了解和正确分析，形成对当代中国道路
选择的理性认识和高度自信。要更加突出用

党的创新理论铸魂育人，深入推进习近平新

时代中国特色社会主义思想进教材、进课堂、
进头脑。要遵循不同学段学生的认知规律，善

于用故事阐释道理、用细节打动人心，充分用
好上海红色资源和改革开放场景，充分运用

网络平台和新技术手段，不断提升思政课的
亲和力感染力、针对性实效性。

要把育人责任落到每位教师身上、育人

要求融入每门课程之中，润物无声、“融盐于
水”。思政课教师要增强政治素养、党史等知

识学养，学校领导要带头推动思政课建设、带
头联系思政课教师，有关方面要开放资源、提

供支持，各方共同落实好立德树人根本任务。
副市长陈群主持会议。

    本报讯 上海市人民政府与中国核工业

集团有限公司昨天在沪签署战略合作框架协
议。市委书记李强，市委副书记、市长龚正会

见了中核集团董事长余剑锋、总经理顾军一
行。

李强说，当前，我们正在深入贯彻落实习
近平总书记考察上海重要讲话和在浦东开发

开放 30周年庆祝大会上重要讲话精神，以推

进三项新的重大任务为战略牵引，以强化全
球资源配置、科技创新策源、高端产业引领、

开放枢纽门户“四大功能”为主攻方向，以深
化国际经济、金融、贸易、航运和科创“五个中

心”为载体，加快打造国内大循环的中心节

点、国内国际双循环的战略链接，不断提升城

市能级和核心竞争力。上海市与中核集团的
合作具有良好基础和广阔前景。希望以新一

轮战略合作签约为契机，进一步扩大合作空
间、拓展业务布局、发展创新产业、强化科技

攻关，促进更多新平台新项目新板块落地上
海，共同服务国家战略，携手推动高质量发

展。上海将全力优化营商环境，以良好生态、

优质服务支持企业在沪实现更好更快发展。
余剑锋表示，按照中央部署要求，中核集

团正在推进形成更高水平核工业创新链和产
业链，着力提升我国核工业的资源整合利用

水平和整体国际竞争实力。上海科技实力雄

厚、产业基础健全、人才资源集聚，中核集团

将进一步加强与上海的全方位合作，加大在
沪布局，推动更多重点产业、重大项目落户上

海，更好服务国家发展大局。
龚正、余剑锋出席签约仪式。市委常委、

常务副市长陈寅与顾军代表双方签约。市领
导诸葛宇杰参加会见。

根据协议，双方将本着优势互补、资源共

享、合作发展、互利共赢的原则，在积极落实
国家战略、加快总部经济建设、打造能源科研

和产业高地、开拓国际市场、推动人才交流等
领域全方位开展合作，助力上海持续提升城

市能级和核心竞争力。

李强：促进更多新平台新项目新板块落地上海

扩大合作空间共同服务国家战略
与龚正会见余剑锋顾军一行，市政府与中核集团签署战略合作

框架协议，全方位开展合作

将党史学习教育融入课程思政
相关工作推进会召开
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    本报讯（记者 杨硕）英国智库 Z/Yen集

团昨天发布第 29期全球金融中心指数(GFCI

29)。全球前十大金融中心排名依次为：纽约、

伦敦、上海、香港、新加坡、北京、东京、深圳、
法兰克福、苏黎世，上海蝉联全球第三。在金

融科技方面，上海排名第二，仅次于纽约。
上海国际金融中心魅力不减，此次?续

第三名的地位，与排名第二的伦敦之间的评

分差距缩小至 1分。无论在营商环境、人力资

源、基础设施、金融发展水平、国际声誉等城
市综合实力方面，还是在银行、投资管理、保

险、专业服务、金融监管、融资、金融科技、贸
易等细分领域，上海都排名靠前，体现出上海

近年来在完善金融市场体系、产品体系、机构
体系、基础设施体系，营造良好金融生态环境

等方面持续发力,取得了显著的成效，并日益

得到国内外金融从业人士的首肯。

近年来，上海国际金融中心建设已取得重
大进展和显著成效，上海金融市场体系日益完

善，金融市场交易平台、金融市场基础设施更加
齐全，包括原油期货、国债期货、股指期货、股指

期权、黄金 ETF、同业存单等各类重要金融产品
工具不断涌现，2020年上海金融市场成交总额

达 2275万亿元，是 2010年的 5.9?。

上海也持续稳定在全球金融中心排名的

第一梯队序列。自第 24期“全球金融中心指
数”（GFCI 24）报告发布起，上海便开始跻身

全球金融中心影响力指数排名前五强，此后
逐年稳定巩固地位。在此前三期排名中，上海

更是连升三级。GFCI 26?续此前位列第五，
并在 2020年 3月份发布的 GFCI 27中攀升

至第四位，在 GFCI 28中晋升至第三位。

    本报讯 上海市市长

龚正昨天会见了香港东亚
银行有限公司联席行政总

裁李民斌一行。
龚正介绍了上海经济

社会发展情况，感谢东亚
银行长期以来为推动国际

金融中心建设所作出的积

极贡献。他说，当前上海正
持续深化“五个中心”建

设，朝着具有更高能级、更
强全球资源配置能力的国

际金融中心迈进。上海与
香港作为两大国际金融中

心城市，合作前景广阔。欢
迎东亚银行积极发挥自身

优势，助力上海服务构建
新发展格局，共同推动沪

港金融合作向前迈进，共
享国家经济发展的机遇与

红利。
李民斌说，上海国际

金融中心建设取得了重要
成果，拥有良好的金融发

展环境。东亚银行长期看
好上海经济发展，希望继

续服务长三角更高质量一
体化发展等国家战略，积

极推动沪港紧密合作，为
企业发展提供更加优质的

金融服务。
东亚银行是香港知名

金融服务集团，2007年在

沪设立东亚银行（中国）有
限公司，并成为首批外资

法人银行之一。

    3月 15日，柬埔寨国王诺罗敦·西哈莫

尼抵达上海访问。西哈莫尼以儒雅温和著
称，他同时也是一位多才多艺、热爱艺术的

国王，在电影与舞蹈领域有着很深的造诣，还
曾是一位芭蕾舞演员。在这次上海之行中，他

也专程来到上海电影博物馆与上海国际舞
蹈中心，感受海派文化中电影与芭蕾舞艺术

的魅力。

非常喜欢《红色娘子军》插曲
3月 15日下午，西哈莫尼国王走进上海

电影博物馆展厅，面带微笑向众人合掌致意。

当工作人员拿出一张上海电影制片厂大门的
老照片时，西哈莫尼国王一眼就认出来：“我

记得我来过这里。”位于漕溪北路 595号的上
海电影博物馆，也是上海电影制片厂的原址

所在地，上世纪 80年代初，当时还是王子的

西哈莫尼曾到访过上海电影制片厂。
在星耀苍穹展厅，墙上 133张珍贵的老

电影海报吸引了西哈莫尼国王的注意，他告
诉随行人员：“现在海报都是打印的，以前可

都是手绘的。”讲解员介绍，以前每家影院都
有美工师，海报是根据他们观影后的理解绘

制，每家影院的海报都不一样，是宣传品更是
艺术品。

在大型多媒体互动装置“梦之河”前，当
屏幕上出现影片《红色娘子军》的片段时，西

哈莫尼国王说：“这部电影非常著名。”展览现
场还播放了《红色娘子军》中的插曲《娘子军

连歌》，他听后说：“我非常喜欢这首歌曲。”

上海是中国美术电影的发祥地，在“动画
长廊”展区，陈列着动画电影《大闹天宫》的分

镜头台本手稿、美术设计师创作的人物造型。
西哈莫尼国王在得知 10 分钟的动画要画

7000到 1万张原动画、当时一共画了 15万张
画稿时说：“这些画作非常精美，到现在都很

好看，非常值得保存。”此外，《大闹天宫》的文

创产品也引起了西哈莫尼的兴趣，在看到一
瓶名为“蟠桃仙酿”的果酒时，还问随行人员：

“这是用桃子做的吗？”
参观结束时，西哈莫尼国王向中方表达

了感谢，并称赞解说员讲得非常详细、精彩。
告别前，中方向西哈莫尼国王赠送了一件庆祝

上海电影制片厂建厂 70周年的工农兵厂标模
型，之后国王回赠礼物，担任中方解说的上海

电影博物馆讲解员金燕也得到了一份赠礼。
她告诉记者：“我感觉他不仅和蔼可亲，而且对

电影真的非常了解，也真心地喜欢电影。”
最后，西哈莫尼国王留下了衷心的祝福：

“再次来到上影厂，感到非常的高兴、激动，我

也借此机会祝贺上海电影百年的发展，祝贺

上海电影将来继续取得更显著成就！”

称赞芭蕾舞剧舞台表现干净
昨晚，西哈莫尼国王来到上海国际舞蹈

中心，观看了由上海芭蕾舞团献演的芭蕾舞

剧《茶花女》。在开场前，西哈莫尼国王首先参
观了上海芭蕾舞团历史图片展示，一边仔细

看，一边认真地听取团长辛丽丽的介绍，不时
点头微笑。

演出开始，随着音乐响起，上海芭蕾舞团

的演员们将小仲马名著《茶花女》用舞蹈的形
式完美展现在舞台之上，表演行云流水引人

入胜，而西哈莫尼国王则看得非常入神，在精
彩之处毫不吝惜地送上最热烈的掌声。

“西哈莫尼国王不愧是一位杰出的艺术家，
他对表演的点评非常专业。”辛丽丽告诉记

者，国王对于表演的评价是：“舞台表现非常
干净，不仅技术好，整个舞美、灯光、演员的表

演都非常完美。”辛丽丽说，能说出“舞台表现
干净”这样的专业术语，马上就知道他是一位

行家，在业内这属于非常高的评价。而国王还

对她说，演员的技术已经没有技术的痕迹了，
让人感觉完全沉浸在故事情节之中。“这是一

位芭蕾舞界的前辈对我们的演员给出的极高
评价。”

表演结束后，西哈莫尼国王非常激动，他
一边鼓掌一边说：“Bravo！”（太棒了！）演员谢

幕完毕后，西哈莫尼国王立刻走上舞台，对演

员们的精彩献艺表示了感谢，他表示：“这场
表演演员的技术很好，对人物的刻画非常精

准，我非常开心。”随后他向上海芭蕾舞团赠
送了纪念品，并与演职人员合影留念。

辛丽丽表示，《茶花女》是上海芭蕾舞团
原创经典芭蕾舞剧，在国内外广受好评，而选

择这部剧目为西哈莫尼国王献演，一是因为
经典剧目能够更好展现上海芭蕾舞团的技术

功底，二是它能体现海派文化的包罗万象，以
及中国当代艺术的文化自信，演员们为了这

场演出进行了充分的准备，大家都非常高兴
自己的表演能够获得西哈莫尼国王的认可。

本报记者 李一能
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上海国际金融中心蝉联全球第三
得分与伦敦仅相差一分 金融科技专项得分升至第二

    参观上海电影博物馆，观看芭蕾舞剧《茶花女》,
感受海派文化艺术魅力———

西哈莫尼：我记得我来过这里


